
DIRECTION DÉPARTEMENTALE
DES FINANCES PUBLIQUES DU HAUT-RHIN

FS du 30 novembre 2023
Point n° 5

Compte-rendu de la visite de la FS du 19 octobre 2023 du Bâtiment du courrier et le local
technique de la cité administrative de Colmar 

Liste des participants :
- CFDT : Olivier COTTON
- CFTC : Vincent GEILLER
- FO : Christophe VOGEL
- Solidaires : Véronique ANSEL et Jocelyne FERRER
- CGT : Jean-Marc MICHALAK
- Acteurs de prévention : Mounir EL MNAOUER, Valérie SECLIER et Stéphanie VEBRET

Services visités :
- local courrier au bâtiment N
- local des agents techniques au bâtiment Q

I – le local courrier au bâtiment N :

Information complémentaire au compte-rendu de la visite : 
Après la visite de la FS, le local courrier a été réaménagé et réorganisé par la BLIC,
avec le retrait d’étagères, ce qui a permis un gain d’espace important et à présent, il
convient aux deux agents qui y travaillent. 
L’AP l’a constaté la semaine du 6 novembre et les deux agents lui ont indiqué qu’ils
étaient satisfaits de ces aménagements.
Les photos après réaménagement sont en annexe.
Le local  mesure 36 m² (vu sur  le  plan).  Deux agents travaillent dans ce local,  soit
ensemble, soit à tour de rôle. Il peut y avoir un 3ème agent de la BLIC qui participe
également, en cas d’absence des autres. Ils affranchissent tout le courrier de la DDFIP
et de la DIRCOFI.
Le matin de la visite, il  y avait un chariot de courrier. Les agents ont indiqué qu’il
pouvait parfois y en avoir deux ou trois.
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Situation au 19 octobre 2023 Situation au 10 novembre 2023

Local très encombré, absence d’espace 
de stockage

Le nouvel aménagement permet de 
ranger – grand espace libre au centre

Besoin d’un espace plus grand pour 
mettre les sacoches

Espace adapté

Les agents se cognent aux coins de table Risque supprimé avec le nouvel 
aménagement

Pas de vestiaire : les agents mettent leurs 
manteaux sur une caisse courrier

Idem : prévoir deux porte-manteaux à 
fixer au mur

Encombrement au dessus des armoires 
(produits pour la machine à affranchir)

Il n’y a plus rien au-dessus des armoires.

Couloir étroit de 62 cm Avec le réaménagement, le couloir a été 
élargi

Les agents n’ont pas de place pour 
s’asseoir

Il y a de la place pour s’asseoir

Peu de lumière du jour Avec le nouvel aménagement, les agents 
ne s’en plaignent plus

Les agents souhaitent un casque anti-
bruit (prévoir la fourniture de 3 casques)

Vu le 14/11 : l’agent a retrouvé un casque 
anti-bruit neuf qui lui avait déjà été fourni

Les agents n’ont pas de téléphone idem

2 toilettes mixtes – celui de droite est 
encombré par du matériel (aspirateur, 
produits)

Non vu le 10/11

Le 19/10, les agents ont indiqué qu’ils ne 
se sentaient pas bien dans cet 
environnement de travail

L’AP est passée plusieurs fois en 
novembre et les deux agents lui ont 
indiqué qu’ils se sentaient à présent bien 
dans ce local (« aussi bien qu’à Bruat »)

Cables par terre Risque supprimé avec le nouvel 
aménagement

Charge de travail très importante, dont 
l’ouverture du courrier (sauf PRS) qui 
prend 1 heure 30 voire 2 heures.

Charge mieux répartie depuis la reprise 
d’un des agents après son arrêt de travail.
Un des agents a indiqué à l’AP qu’il 
préférait avoir une journée bien occupée 
que le contraire et que la charge lui 
convenait.

Le mardi et le jeudi, un agent doit être 
présent à 7 heures quand le prestataire 
qui amène les sacoches arrive (pour le 
soir : 17 heures au plus tard)

Un des deux agents a indiqué à l’AP qu’il 
était très matinal et qu’il arrivait 
systématiquement très tôt donc cela 
n’est pas une contrainte pour lui
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Information  complémentaire  de  la  Direction :  une  réflexion  est  en  cours  pour
améliorer encore davantage l’installation des agents (poursuite du réaménagement
du local, en liaison avec la Préfecture et fourniture de matériel plus ergonomique, en
liaison avec l’AP).

II – le local des agents techniques au bâtiment Q :

Le Bâtiment Q abrite l’atelier des agents techniques ainsi qu’un espace bureau et un
toilette.
Des travaux sont prévus en 2024 pour refaire le toit car il  y a des infiltrations. Les
agents  techniques  ont  indiqué  qu’ils  feraient  les  travaux  de  rénovation  après  la
réfection du toit.
La présence d’amiante dans les tôles a été signalée. Il est prévu de les enlever.
Au jour de la visite, l’atelier est encombré de nombreux mobiliers (restes de Bercy
Innov).
Les agents de l’équipe technique indiquent qu’ils sont bien équipés et bien installés.
Ils  ont  précisé  qu’ils  sont  très  peu  présents  dans  ces  locaux  car  ils  travaillent  la
majeure partie du temps sur le terrain.
Le personnel de ménage ne passe pas dans ce bâtiment mais les agents techniques
ont indiqué qu’il n’y avait pas de besoin.
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